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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02 – 14 de Maio de 2019 
 

Aos quatorze dias do mês de maio de dois mil e dezenove, terça-feira, às dezesseis horas e dezesseis minutos, 
em primeira convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, 
situada na Av. Leopoldo Zarling, número vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu 
a reunião extraordinária do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de 
presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – Carlos Cândido Silva (Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Luiz Felipe de Melo (Fundação Municipal de Cultura), Raul Mateus 
da Silva (Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana) e, representando a iniciativa privada, Antonio Carlos 
Lopes (Comércio e Serviços), Luciano da Costa Alves (Imobiliário e Construção Civil); além da participação de 
Amanda Elisa Weber, da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, os membros da comunidade 
Beatriz Ingrid Hoffmann, Mario Martins de Paula, Fabíola Teixeira, e o vereador José Antônio Olímpia. O Vice-
Presidente Luciano iniciou a reunião com a aprovação da ata anterior e assinatura pelos presentes. Os 
conselheiros aprovaram por unanimidade. Em seguida, apresentou a pauta da reunião para inícios das discussões: 
reuniões com executivo e legislativo; avaliação da Semana Municipal de Turismo; deliberações da primeira 
reunião do grupo de empresários para marketing de destino; outros assuntos. Sobre as reuniões com o chefe do 
executivo, Luciano informou que a primeira reivindicação foi para que os representantes do poder público 
participassem das reuniões, porém, na sua avaliação não surtiu efeito nas primeiras reuniões. O secretário de 
turismo ficou de reforçar com o prefeito a cobrança da participação ou a troca dos membros e constatou que 
nesta reunião estavam turismo, planejamento e cultura. Luciano destacou ainda que foram bem recebidos e que 
partiu do prefeito a ideia de reuniões periódicas que, a princípio seriam quinzenais, mas que optou-se por fazer 
mensalmente sempre na semana subsequente à reunião ordinária do COMTUR. O vereador José Antonio sugeriu 
que uma semana antes da reunião entrassem em contato com o Alexandre, chefe de gabinete, para ligar para os 
membros do poder público e cobrar a participação dos mesmos. Antonio Carlos disse que na segunda reunião 
com o prefeito, ainda nas quinzenais propostas inicialmente, o COMTUR foi um pouco desarticulado. Sugeriu 
que da próxima vez se pense em levar uma pauta concreta, com sugestões. Luciano sugeriu que, já que ficou 
acertado que, ao invés de ser quinzenal, que seja sempre na segunda-feira após a reunião ordinária, para que 
seja levantado um assunto durante a reunião, para que os conselheiros estejam preparados para a reunião com 
o executivo e que seja feita ata dessas reuniões. Raul sugeriu que o COMTUR leve para o executivo a necessidade 
de promover acessibilidade nos atrativos turísticos. Antonio Carlos sugeriu que seja estudado a forma de 
concessão de Parque Naturais para iniciativa privada para investir em infraestrutura ou ainda que o COMTUR 
faça a gestão do atrativo. Na reunião com o legislativo, Antonio Carlos informou que foram bem recebidos, que 
na primeira vez se colocaram a disposição e não surtiu efeito, dessa vez colocaram de forma mais prática como 
o COMTUR poderia ajudar e fortalecer as discussões que envolvem o turismo, como a regulamentação de 
alugueis, OTAs, entre outros. Luciano disse que foi importante para impor respeito às funções do COMTUR e que 
é importante continuar com essas reuniões. Luciano aproveitou para dizer que ficou surpreso, por exemplo, na 
volta das discussões sobre a TPA e a eminência de uma audiência pública para este assunto. Ela já foi discutida, 
já foi aprovada, já é constituída por Lei e agora não caberia mais discutir se é a favor ou contra, mas formas de 
melhoria. O vereador presente, José Antonio informou que há uma divergência hoje na câmara sobre a 
funcionalidade, prestação de contas e gestão da TPA e que é uma preocupação dele de que essa discussão possa 
prejudicar a TPA no futuro. O vereador também esclareceu que a audiência sobre a TPA não foi marcada, mas 
sinalizada como intenção pelo presidente da Câmara. Ainda informou que, decorrente da reunião com o 
COMTUR e Legislativo, solicitou opinião do conselho com relação à regulamentação para motoristas de aplicativo. 
Luiz Felipe lembrou que, independente de ser questionado, se uma matéria que estiver em pauta for de interesse 
do COMTUR, o conselho pode se manifestar e emitir parecer. José Antonio reforçou a importância de fazer um 
revezamento de membros do COMTUR nas sessões do legislativo. Também foi reforçado o convite para a 
participação na audiência pública sobre a proibição de uso de embalagens e recipientes de plástico, marcada 
para o dia trinta de maio, às dezoito horas e trinta minutos, no plenário da Câmara de Vereadores. Na avaliação 
da Semana Municipal de Turismo, Antonio Carlos destacou o case de Bonito, com voucher único, atrativos em 
áreas privadas em que o proprietário investe e promove e dois atrativos que são geridos pelo Comtur (gruta do 
lago azul e o balneário público). Destacou também os cases de Gramado e Pomerode onde grupos de 
empresários gerenciam as atrações. Sugeriu que o Morro do Macaco seja transformado em um atrativo como 
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esses, já que o prefeito anunciou durante a Semana que haverá um portal de acesso na entrada da trilha, e 
sugeriu que a gestão do parque fosse feita pelo COMTUR, com cobrança de taxa e gestão de um fundo para 
promoção. Também sugeriu a implantação de mais um atrativo nesses moldes: um mirante próximo à estação 
da Águas de Bombinhas, onde, segundo ele, a concessionária já sinalizou a predisposição para construir e passar 
a gestão para o COMTUR. Raul lembrou que muitas das áreas de trilhas, como o próprio Morro do Macaco, nunca 
foram indenizadas e desapropriadas, o que dificultaria a concessão da área para gestão privada ou cobrança de 
taxa. Antonio Carlos sugeriu taxar um serviço e não o percurso da trilha. Luciano sugeriu que esse seja o assunto 
a ser tratado com a reunião com o prefeito: a regulamentação das áreas privadas em parques naturais. Raul 
sugeriu que os empresários que querem construir em área que precisa suprimir vegetação e precisam de 
medidas compensatórias possam arcar com o valor das indenizações e desapropriações dos Parques Municipais, 
como o Morro do Macaco e Costeira de Zimbros. Ainda sobre a Semana Municipal de Turismo, Amanda informou 
que foram mais 200 pessoas participando nos quatro dias de evento e que a Setur encaminhou, por e-mail, o 
link de formulário para pesquisa de avaliação, porém houve pouco retorno até o momento. Luciano disse que 
superou as expectativas, que a participação da comunidade foi positiva e que foi importante para que os 
empresários pudessem conhecer o mercado, que muitas vezes não têm contato. Ressaltou que na reunião com 
o legislativo foi questionado porque foi realizado no Casa da Praia. Amanda explicou que foi feito todo o processo 
de consulta no plenário da Câmara, auditórios de escolas e outros espaços gratuitos, porém nenhum estava 
disponível. Partiu-se para o orçamento de espaços pagos, seguindo todo o rito burocrático de três orçamentos, 
negativas de débito, entre outros. Luciano destacou que houve pouca participação do legislativo e da diretoria 
das associações como a AEMB durante as discussões, mesmo os vereadores tendo sido convidados 
individualmente por ofício. O vereador José Antonio disse que o evento foi muito positivo e que seria 
interessante fazer outros durante o ano e que o documento de resumo/feedback seja amplamente divulgado e 
encaminhado oficialmente para a câmara. Também sugeriu que tenha mais opções de horários variados. Mario 
também ressaltou a importância de se divulgar o retorno do ‘plano de intenções’. Luciano parabenizou a equipe 
da secretaria pela agilidade de organizar o evento e habilidade em trazer nomes de efeito e bons exemplos. 
Fabiola disse que ela, como comunidade, ligou para todos os vereadores cobrando a participação deles e 
somente dois compareceram, mesmo assim não em todo o evento. Parabenizou pelo evento porque teve 
bastante envolvimento, não só gente presente, e parabenizou a secretaria por conduzir de forma a saber como 
‘controlar’ as participações. Mario disse que foi um evento bem ‘maduro’, não parecia que foi o primeiro, e a 
troca de experiência foi super positiva. Antonio Carlos disse que esse formato serviu para homogeneizar as 
informações. Luciano disse que a postura da Celesc na apresentação dos resultados da temporada não agradou, 
opinião que foi corroborada por outros presentes, reforçando que é um absurdo a empresa não ter uma equipe 
de plantão para atender a demanda dentro da cidade e que não é normal o tempo de espera, mesmo em alta 
temporada. O vereador José Antonio sugeriu que o formato da apresentação dos resultados da temporada seja 
revisto de forma que haja mais tempo explanar cada assunto e para que as pessoas possam tirar dúvidas. Antonio 
Carlos disse que sentiu falta de priorizar, elencar as prioridades dentro das sugestões levantadas durante os 
seminários e de um espaço para, baseado nas apresentações e nas discussões, traçar um projeto/plano. Não 
sentiu que algum secretário ou vereador tivesse entendido a importância e a iniciativa de ‘abraçar’ algum 
daqueles projetos para colocá-los em prática. Das deliberações da primeira reunião do grupo de empresários 
formado durante a Semana Municipal de Turismo mediante a necessidade levantada de ampliar o marketing de 
destino, Amanda informou que a primeira reunião foi realizada no dia nove de maio e teve a participação de 
vinte empresários, sendo que discutiram naquela primeira o que era Bombinhas e qual seria o objetivo. Foi 
definido que o grupo teria como objetivo trabalhar o marketing do destino Bombinhas com foco na natureza e 
público-alvo constituído por famílias e que a próxima reunião, marcada para o dia vinte e dois de maio para 
discutir os ícones e as âncoras. Sobre outros assuntos, Antonio Carlos sugeriu que este grupo deixe um legado 
para a próxima composição do COMTUR uma proposta de orçamento e rubricas do fundo de turismo e que seja 
colocado em pauta para a próxima reunião. Mario falou da importância do mercado do São Paulo, que com a 
crise na Argentina é um público em potencial. Foi solicitado colocar no grupo do whatsapp que seja votada a 
pauta da próxima reunião com o prefeito e as informações do orçamento do Fundo Municipal de Turismo para 
que os conselheiros tragam sugestões para a próxima reunião ordinária. Sobre o relatório da TPA solicitado pelo 
COMTUR durante a Semana Municipal de Turismo, Amanda informou que o senhor Fabiano, do Consórcio TD. 
disse que enviaria até quinta-feira, dia dezesseis. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às 
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dezoito horas, sendo a ata lavrada por mim, Amanda Elisa Weber. Após leitura e aprovação, será assinada pelos 
presentes. Bombinhas, quatorze de maio de dois mil e dezenove. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




